





## Menschenrechte und Fußballsport

Träger: Sportjugend Regensburg im BLSV

## Zielgruppe:

- Kinder
- Multiplikator/innen
- Eltern und andere Erziehungsberechtigte

## Schwerpunkte:

- Stärkung der demokratischen Bürgergesellschaft
- Demokratie- und Toleranzerziehung
- Soziale Integration

**Zeit:** 01.01.- 01.11.2017

Mit dem Projekt "Menschenrechte und Fußballsport" sollte den teilnehmenden Kindern über die Sportart Fußball verschiedene Menschenrechte nähergebracht werden. Mit dem Thema setzten sich insgesamt 32 Schulklassen, also ca. 800 Kinder im Alter von sechs bis sieben Jahren auseinander. Die Grundschüler hatten sich vor dem Turnier im Unterricht mit den Themen "Kinder- und Menschenrechte" beschäftigt. Hierzu bekam jede Klasse ein Land (z.B. Irak, Nordkorea, Syrien, USA, Deutschland, Spanien, Italien oder Brasilien) zugelost. Jede Klasse brachte ein zusammen gestaltetes Plakat zum Turnier mit, auf welchem das Thema "Menschenrechte" unter Betrachtung des jeweiligen Landes dargestellt wurde. Die Plakate wurden fotografiert und am Veranstaltungsort in einer Ausstellung präsentiert. Die Sportjugend erstellte zudem eine Dokumentation über die Veranstaltung. Die Kinder lernten während dem gemeinsamen Fußballturniers, den fairen Umgang miteinander. Außerdem lernten sie, dass nicht alleine der Erfolg zählt, sondern auch die sportliche Betätigung mit anderen ein Wert an sich ist. Durch den Sport wurden die Kinder zusammengebracht und neue Freundschaften geschlossen. Die Kinder konnten den Bezug zum Thema "Menschenrechte" sehr gut herstellen.